



“2021 Año de Homenaje al Premio Nobel de la Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACION

El Senado y Cámara de Diputados...

DECLARA

Su beneplácito y profunda satisfacción, por la postulación del Dr. Luis de la Fuente como candidato al Premio Nobel de Fisiología y Medicina 2022/2023 impulsada por La Universidad Nacional de La Rioja.

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La universidad Nacional de La Rioja (unlar) ha iniciado los trámites requeridos por la normativa internacional para impulsar la candidatura al premio nobel de fisiología y medicina del médico Cardiólogo Dr. Luis de la Fuente.

De la Fuente nació en 1932 en la ciudad de La Rioja, se recibió de médico en la Facultad de Medicina de la UBA en 1960, después de iniciar esa carrera en la Universidad Nacional de Tucumán. En los últimos años de estudios, gracias a la ayuda del doctor Pedro Mario Aquilino, Ingresó a la guardia de los sábados del Hospital Fernández y una vez recibido empezó a trabajar en la sala de cirugía de ese centro asistencial. A inicios de 1960 el médico ya estaba en Estados Unidos. En ese país recibió propuestas laborales de hospitales de Baltimore, Houston y Portland. Se decidió por uno de esa última ciudad, en Oregón, por tener una estrecha vinculación con la Facultad de Medicina de la Universidad de ese Estado. Se desempeñó también en otros centros asistenciales de ese país.

Ya en Estados Unidos recibió una invitación para participar en el Congreso Argentino de Cardiología, en Mar del Plata, en 1965. En ese congreso, el cardiólogo riojano disertó sobre “Indicaciones quirúrgicas de la válvula mitral y aórtica”. Fue jefe de Cardiología clínica e invasiva de la Fundación Favaloro, entre 1975 y 1992, y creó y confundo el departamento



“2021 Año de Homenaje al Premio Nobel de la Medicina Dr. César Milstein”

Cardiopulmonar en el Sanatorio Güemes con Ezio Zuffardi. En este último establecimiento, puso en marcha el servicio de Cateterismo cardíaco y coronariografía.

En 1971, logró el retorno definitivo al país de René Favaloro y juntos crearon el Departamento de Diagnóstico y Tratamiento de Enfermedades Torácicas y Cardiovasculares que funcionó en ese sanatorio desde ese año hasta 1993.

Este profesional excepcional implementó el cateterismo coronario en el país en 1970. Por su labor posee reconocimientos de universidades e instituciones de las ciencias de la salud a nivel nacional e internacional. Pionero mundial de la cardiología invasiva, la UNLAR lo distinguió en 2003 con un Doctorado honoris causa y la ciudad autónoma de Buenos Aires lo declaró personalidad destacada en el 2014, además ejerce la docencia como profesor honorario de la UNLAR, también es profesor en la Asociación médica argentina de la escuela de graduados.

En el 2003, anunció con Adrián Barceló, desde Buenos Aires, el descubrimiento de la Quinta Cavidad Cardíaca, en el 2004, aplicó desde Argentina el primer implante de células madre por cateterismo usando la vía de abordaje transendocárdica a nivel internacional, en 2005 con Sergio Garrido y Alicia Marini la primera aplicación de neoarteria en una arteria del brazo y, en el 2007 en una arteria de la pierna. La Neoarteria es un vaso sanguíneo creado en el laboratorio a partir de células de la propia piel, empleando modernas técnicas de bioingeniería de tejidos.

En el 2008, su equipo con Julio Argentieri aplicó en EE.UU, en Miami, el primer caso de implante con células madre transendocárdica en ese país.

El 29 de julio de 1995, De la Fuente fue designado Miembro Honorario en el 1er congreso Internacional de la Sociedad Latinoamericana de Cardiología Intervencionista (SOLACI) por Iniciativa de esa comisión presidida por el cardiólogo brasileño Eduardo Souza, junto a los médicos Carlos Macaya e Igor Palacios, también distinguidos.

El 22 de noviembre de 2019, el doctor De la Fuente recibió en la Universidad Católica Argentina el Premio Maestro de los Andes "Dr. Carlos Reussi", de la Universidad chilena de Valparaíso y de la Asociación Médica Argentina (AMA), donde es Profesor de la Escuela de Graduados. Es asimismo miembro cofundador de la Asociación Médica Latinoamericana designado por la Asociación Médica Argentina y miembro del Comité de Honor editor de la Revista de la Federación Argentina de Cardiología.

Por todo lo expuesto solicito el acompañamiento de este proyecto.

Autora: Hilda Clelia Aguirre.

Firmantes:

Flores Danilo Adrian

Casas Sergio Guillermo